
 
 
Protokoll der 9. Generalversammlung des Vereins Nachbarschaftshilfe Maur 
 
Dienstag, 21. März 2023 um 19.00 Uhr im Restaurant Dörfli, Maur 
 
Leitung: Rolf Hauri, Präsident 
Protokoll: Margrit Bachofen, Vorstandsmitglied 
 
 

1. Begrüssung 
Der Päsident Rolf Hauri kann 37 stimmberechtigte Mitglieder und einen Gast im 
Namen des Vorstandes begrüssen. Er gibt seiner Freude Ausdruck, dass sich so 
viele Personen heute Abend im Restaurant Dörfli eingefunden haben. Die 
Präsenzliste ist in Zirkulation. 
Speziell begrüsst unser Präsident Sebastian Weidmann, der sich für die Wahl als 
Kassier zur Verfügung gestellt hat, sowie Brigitte Lüem, Stellvertreterin 
Vermittlungsstelle, und Jolanda Schlegel, welche sich unmittelbar nach unserem 
Aufruf in der Maurmer Post als eventuelle Vermittlungsstellvertreterin gemeldet hat, 
da Gina Manetsch dieses Amt leider niedergelegt hat. 
Entschuldigungen: 
Der Vorstand ist vollzählig anwesend. 
Leider mussten gleich beide Revisoren, Katharina Gasser und Roland Humm, 
absagen. 
24 Mitglieder haben sich entschuldigt. Dies sind Liselotte Bachofen, Antonia Beyeler, 
Karin Brang, Sam Chadhuri, Hanny Cohen, Ruth Feuz-Schwaninger, Hans Gall, 
Margrit Gstrein, Maja Hefti, Emilia Heusser, Katja Hug, Sylvia Jungwirth, Elisabeth 
Kaufmann, M. + H. Knöpfel, Susanne Luck, Fredy und Ursula Merk, Claudia Pfister, 
Urs Rechsteiner, Maya Ryser, Verena Senn, Corina Zetzema, Hedwig Zollinger und 
Felicitas Zumbühl. 
Verstorbene: 
Im vergangenen Jahr sind wieder einige unserer Mitglieder verstorben. Auf eine 
namentliche Erwähnung mit Gedenken müssen wir leider verzichten, da wir nicht 
über alle Todesfälle informiert sind. 
Regelung des Stimmrechts: 
Jedes Mitglied hat 1 Stimme. Wo bei Ehepaaren nur ein Partner Mitglied ist, hat nur 
eines ein Stimmrecht. Vertretung gibt es keine. 
Feststellungen: 
Die GV-Einladung wurde per 27. Februar 2023 rechtzeitig und statutenkonform 
verschickt. 
Anträge von Mitgliedern sind innert der Frist von 10 Tagen vor der 
Generalversammlung keine eingegangen. 
Wahl der Stimmenzähler: 
Bernhard Neff, links und Vorstand, Nicola Schmid, rechts, und Kurt Dressler, Mitte, 
werden vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
 



2. Genehmigung der Traktandenliste 
Nachdem keine Aenderungen gewünscht werden, gilt die Traktandenliste somit als 
genehmigt. 
 

3. Protokoll der GV 2022 
Das Protokoll wurde auf die Homepage gestellt und auf Wunsch auch per Post 
zugestellt. Auf eine Verlesung wird verzichtet. Da es keine Einwendungen oder 
Wortmeldungen gibt, genehmigen wir das Protokoll einstimmig mit Dank an die 
Protokollführerin Margrit Bachofen. 
 

4. Jahresbericht 2022 
Der Jahresbericht 2022 wurde mit der Einladung verschickt. Rolf Hauri fasst ihn 
nochmals kurz zusammen. Nach überstandener Covid-Pandemie erreichte uns im 
Februar die erschütternde Nachricht vom Einmarsch der russischen Truppen in der 
Ukraine. Auch die Erderwärmung macht uns immer grössere Sorgen. 
Der Vorstand der NBH-Maur setzte sich vor allem mit der Bereinigung der 
Mitgliederliste und mit den ausstehenden Mitgliederbeiträgen auseinander. Dank der 
Nachzahlungen der Beiträge aus dem Vorjahr schliesst die Jahresrechnung mit 
einem Gewinn von Fr. 2‘810.31 ab. Nach der Bereinigung der Mitgliederliste und 25 
Neueintritten zählt der Verein per Ende Jahr 234 Aktivmitglieder. 
Rolf Hauri bedankt sich bei unserem IT-Supportteam Uwe und Claudia, die einige 
Modifikationen in unserem Dienstleistungstool vorgenommen haben. 
Giacomo Nett möchte sein Amt als Kassier abgeben, verbleibt aber im Vorstand für 
Hansruedi Bachofen, der aus dem Vorstand ausscheidet. Rolf Hauri bedankt sich bei 
beiden für ihren grossen Einsatz! 
Ebenfalls dankt er allen Mitgliedern, den fleissigen Dienstleistern und seinen 
Vorstandskolleginnen und -Kollegen. 
Der Jahresbericht 2022 wird einstimmig mit Applaus genehmigt. 
 

5. Jahresrechnung 2022 
Die Jahresrechnung 2022 wurde ebenfalls mit der Einladung verschickt. Giacomo 
Nett erläutert Bilanz und Erfolgsrechnung 2022. Die Jahresrechnung 2022 schliesst 
mit einem erfreulichen Gewinn von Fr. 2‘810.31 ab. 
Frau Dunja Bachmann beklagt sich im Zusammenhang mit dem Konto Aufwand 
Vermittlung über fehlgeschlagene Vermittlungen. Sebastian Weidmann stellt den 
Antrag, dies zu einem späteren Zeitpunkt unter Traktandum Verschiedenes zu 
erörtern. Dem Antrag wird stattgegeben. 
Fragen oder Wortmeldungen zur Jahresrechnung 2022 gibt es sonst keine. 
 

6. Bericht der Revisionsstelle 
Die Jahresrechnung 2022 wurde von Frau Katharina Gasser und Herr Roland Humm 
am 21. Februar 2023 geprüft. Der Revisionsbericht, der eine ordentliche Buchhaltung 
und ein korrektes Rechnungswesen bestätigt, wird von Giacomo Nett verlesen, da 
beide nicht an der Generalversammlung teilnehmen können. Da keine Fragen 
gestellt werden, verdanken wir ihre Arbeit mit Applaus. 
 
 
 
 
 



7. Genehmigung der Jahresrechnung und Decharge-Erteilung an den 
Vorstand 

Die Jahresrechnung 2022 wird einstimmig genehmigt. 
Die Decharge des Vorstandes wird einstimmig durch Hand erheben erteilt. 
Rolf Hauri dankt im Namen des gesamten Vorstandes dem Kassier Giacomo Nett für 
seine Arbeit und den anwesenden Mitgliedern für ihr Vertrauen. 
 

8. Budget 2023 
Giacomo Nett erläutert das Budget 2023, das sich sehr ausgeglichen präsentiert. 
Wortmeldungen gibt es keine und so genehmigen wir das Budget einstimmig. 
 

9. Wahlen 
Hansruedi Bachofen tritt zurück. 
 
Margrit Bachofen, Aktuarin, Giacomo Nett, Beisitzer, und Klaus Umbricht, 
Homepage, werden in Globo für eine weitere Amtsdauer (bis 2026) mit Applaus 
gewählt. 
 
Auch die amtierenden Revisoren Katharina Gasser und Roland Humm stellen sich 
für eine weitere Amtsperiode (bis 2026) zur Verfügung. Sie werden in Globo mit 
Applaus wiedergewählt. 
 
Gewählt bis 2025 bleiben Margrit Schubiger, Administration, und Rolf Hauri, 
Präsident. 
 
Neuwahl Kassier 
Sebastian Weidmann stellt sich für das Amt als Kassier zur Verfügung. Er stellt sich 
kurz selber vor. Er ist 39 Jahre alt und wohnt seit drei Jahren in der Gemeinde Maur. 
Seit einem Jahr ist er Mitglied der NBH Maur. Auch in seinem Job als Einkäufer in 
einer weltweit tätigen Firma hat er viel mit Zahlen zu tun. 
Der Vorstand empfiehlt seinen Mitgliedern Sebastian Weidmann zur Wahl. 
Sebastian Weidmann wird einstimmig mit Applaus zum Kassier gewählt. 
 

10.  Anträge 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern innert der Frist von 10 Tagen eingegangen. 
 

11.  Verschiedenes 
Wir erörtern nun das Anliegen von Frau Dunja Bachmann wegen fehlgeschlagener 
Vermittlungen. Margrit Schubiger hält in diesem Zusammenhang fest, dass in einem 
solchen Fall oder wenn jemand mit der Vermittlung nicht zufrieden ist, sich unbedingt 
bei der Vermittlungsstelle melden und dies mitteilen sollte. Nur wenn wir davon 
Kenntnis haben, können wir eine geeignetere Lösung suchen. Bitte ebenfalls der 
Vermittlungsstelle mitteilen, wenn das suchende Mitglied selbst eine Person 
gefunden hat, da wir sonst eine Person bemühen, wo es gar nicht mehr nötig ist. 
Ehrung von Hansruedi Bachofen 
Er amtete als Vorstandsmitglied seit der Gründung der NBH Maur im Jahr 2014 bis 
heute. 
Seine ruhige und kompetente Art, sein Fachverstand und seine Umsicht haben ihn 
ausgezeichnet. Rolf Hauri dankt ihm im Namen des gesamten Vorstandes und aller 
Mitglieder für seinen langjährigen Einsatz und überreicht ihm ein Geschenk zum 
Abschied. 



Ehrung von Giacomo Nett 
Seit 47 Jahren ist die Gemeinde Maur sein Zuhause. 
Er war Initiator und Mitbegründer des Vereins Nachbarschaftshilfe Maur und 
ebenfalls seit 2014 Vorstandsmitglied, die letzten zwei Jahre als Kassier. Er leistete 
einen super Einsatz in einer sehr schwierigen Phase, ist aber nicht unglücklich, 
dieses Amt abgeben zu können. Wir begrüssen sehr, Giacomo Nett weiterhin als 
Beisitzer im Vorstand zu haben. Rolf Hauri dankt ihm im Namen des gesamten 
Vorstandes und aller Mitglieder für seinen grossen Einsatz und überreicht ihm ein 
Geschenk. 
Aufruf 
Wir suchen Verstärkung für unser Vermittler-Team! 
Frau Jolanda Schlegel hat sich bereits auf unseren Aufruf in der Maurmer Post 
gemeldet. Da sie sehr versiert in Administration ist, hoffen wir, dass sie Gefallen an 
dieser Tätigkeit finden wird. 
Regina Manetsch, ehemalige Stellvertretung der Vermittlungsstelle, verdankt den 
Einsatz von Margrit Schubiger und zieht den Hut vor ihrer grossen Arbeit, die sie mit 
viel Herzblut bewältigt. 
Informationen des Vorstandes 
Das Protokoll der heutigen Generalversammlung wird auf unsere Homepage gestellt 
und kann dort eingesehen werden. Wer eine Zustellung per Post wünscht, kann dies 
nach der Versammlung bei Margrit Bachofen melden.  
Ueber Meldungen betreffend neue oder geänderte Mail-Adressen sind wir sehr 
dankbar. Bitte der Aktuarin abgeben oder per Mail mitteilen. 
Umfrage 
Fragen und Anregungen der Mitglieder 
Trudi Rebsamen ist nach zwei Anläufen mit der Dienstleistung sehr zufrieden. 
Rolf Eberhart möchte gerne eine Dienstleistung erbringen, konnte bis jetzt aber nicht 
berücksichtigt werden. 
Hinweis von Jolanda Schlegel, wir könnten die Bedürfnisse der Bewohner im 
Altersheim eruieren. Wir werden das angehen und abklären. 
Ein Mitglied möchte eine Dienstleistungspersonenliste, was aus Datenschutzgründen 
nicht möglich ist. 
 
Provisorisches Datum für Generalversammlung 2024 ist der 9. April 2024, 19.00 Uhr. 
 
Zum Schluss bedankt sich unser Präsident Rolf Hauri bei allen Anwesenden für ihre 
Teilnahme an der heutigen Generalversammlung, allen Dienstleistern und 
Dienstleisterinnen für die geleisteten Einsätze und seinen Vorstandskolleginnen und 
-Kollegen für die gute und engagierte Zusammenarbeit. 
Ein spezieller Dank und eine kleine Süssigkeit geht an Margrit Schubiger und Margrit 
Bachofen für ihre grosse Arbeit im Zusammenhang mit der Bereinigung der vielen 
Mutationen. 
 
Rolf Hauri schliesst die Generalversammlung um 20.07 Uhr und lädt alle 
Anwesenden zu einem Imbiss in Form von Pizzastücken ein, dabei werden in 
ungezwungener Atmosphäre weiter angeregte Gespräche geführt. 
 
 
Maur, 28. März 2023      Margrit Bachofen 


